

Les socialistes pour une armée de 10 000 soldats

Alors que la Commission de sécurité se réunit la semaine prochaine, le PS présente son projet pour l'armée de demain

Baisser le nombre de soldats à 10 000. Se concentrer sur le contrôle de la souveraineté aérienne et sur les missions au service de la communauté internationale. Telles sont les principales innovations présentées hier par le Parti socialiste (PS) dans un rapport sur l'avenir de l'armée suisse. Le projet ne coûterait à la Confédération que 3,5 milliards de francs par an. Un montant bien inférieur à ceux proposés par d'autres partis.

Eric Voruz, conseiller national vaudois (PS), se réjouit: «Grâce à cette étude, nous disposerons d'arguments sérieux auprès de la Commission de la politique de sécurité.» Le PS souhaite une armée professionnelle dont l'effectif serait de 10 000 soldats avec la possibilité, en cas de besoin, de faire appel à 40 000 hommes supplémentaires.

Son rôle serait réduit à la défense de son espace aérien et à la mise à disposition de près de 2000 hommes pour des missions de maintien de la paix à l'extérieur. «Avec le soutien d'une police renforcée, cette armée est parfaitement adaptée aux menaces de notre époque», poursuit-il.

La Commission de sécurité se prononcera la semaine prochaine sur un concept d'armée adopté par le Conseil des Etats qui coûterait 5,1 milliards par an. Selon Eric Voruz, les montants proposés par les autres projets sont «inconsidérés»: «La droite a les yeux rivés dans le rétroviseur. C'est cette



Le modèle d'armée du PS ne coûte «que» 3,5 milliards de francs par an. CHRIS BLASER

politique-là qui déstabilise vraiment l'armée.»

André Bugnon, conseiller national (UDC/VD), ne mâche pas ses mots: «Il s'agit d'un manque d'honnêteté et de logique de la part du PS. C'est complètement aberrant!» Le Vaudois voit dans la proposition du PS une tentative de faire disparaître l'armée suisse.

«Les discussions actuelles prévoient des effectifs allant de 80 000 à 120 000 soldats, ajoute-t-il. Le PS parle, lui, d'une police fédérale, pas d'une armée.» Et l'élu UDC de rappeler le rôle primordial d'une armée pour la défense d'un pays: «On évoque la coopération avec nos voisins, mais il ne faut pas oublier que si les Etats européens ne possédaient pas d'armée, ça ferait longtemps que leur sécurité et la nôtre ne seraient pas assurées.»

Eric Lecoultre